



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:55

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 23 de Agosto de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Alerta por Al Qaeda.

+Organización terrorista intenta reclutar simpatizantes en Centroamérica.

+Extraoficialmente se asegura que Cumbre de Presidentes en El Salvador se abortó por amenazas de Al Qaeda.

+Ejército propone a su próximo jefe.

+El mayor general Omar Hallelevens es el único candidato del Consejo Militar para sustituir a Carrión.

+Juez Peña califica de mentirosa a periodista.

+Sin embargo testigo confirma amenazas.

El Nuevo Diario

+“Piñata” con tierras del Estado.

+Son más de 500 propiedades del Estado sin titulación.

+Redes roba tierras trafican terrenos con valor de 300 dólares vara cuadrada

+Lotes en Satélite de Asososca o Villa Fontana los ofrecen en 40 mil dólares

+Fiscalía investiga cinco denuncias y a empleados involucrados

+Alvarado tira pelota al Mific.

+Aumento en precio de medicinas.

+Ministro dice que se opone a cualquier incremento, pero que sale de su competencia.

+Ministerio de Industria y Comercio es quien rige precios, y red del consumidor demanda congelarlos.

+24 años de la Alfabetización.

+Acto central hoy en Palacagüina.

+Tomás: “América Latina tiene 110 millones de analfabetas, pero ninguno vive en Palacagüina”.

+Aquel índice de reducción hasta el 12.9% obtenido en 1980 ronda ahora el 40% de analfabetas en el país.

+Desviarán cauce en otra etapa.

+Hasta hoy sus corrientes caen en Laguna de Tiscapa.

+Funcionario de Alcaldía explica que actual administración no tendrá tiempo de hacerlo, pero quedan hechos los estudios.

+Calle por perder su identidad.

+Quieren eliminar aceras de La Calzada.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:55

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

La educación en la agenda nacional.

“La semana pasada se presentaron ante la sociedad nicaragüense dos informes sobre indicadores de educación en el país. La importancia que revisten estas investigaciones radica en que los indicadores que se presentan en ambos documentos son en gran medida coincidentes. Y la conclusión que debe sacarse de esta coincidencia es que la situación educativa del país es una realidad que se observa igual desde cualquier perspectiva que se examine. Sólo los políticos, tanto de los partidos mayoritarios como de los minoritarios, no parecen estar al tanto de la fragilidad del sistema educativo nacional. El Ministerio de Educación, Cultura y Deportes se planteó como retos para este año, entre otros: “Mejorar la calidad de la educación, disminuir el número de niños y jóvenes que quedan fuera de clase, desarrollar la enseñanza para la comprensión como parte de la nueva metodología, diversificar más la oferta, mejorar el nivel técnico y profesional del personal en servicio”; a lo que indispensablemente hay que agregar la necesidad de un incremento salarial y el estímulo por desempeño en la carrera docente. Los planes del MECD son ambiciosos pero no imposibles. Para lograr las metas es necesario que todos los actores concurren a la cita y aporten lo que cada quien pueda hacer de manera mejor: la empresa privada asumiendo su responsabilidad social e involucrándose directamente en la capacitación de su personal y abriendo centros supervisados, a los cuales puedan asistir los hijos de sus empleados y donde se imparta educación de calidad. La importancia que revisten estas investigaciones radica en que los indicadores que se presentan en ambos documentos son en gran medida coincidentes. Y la conclusión que debe sacarse de esta coincidencia es que la situación educativa del país es una realidad que se observa igual desde cualquier perspectiva que se examine. Sólo los políticos, tanto de los partidos mayoritarios como de los minoritarios, no parecen estar al tanto de la fragilidad del sistema educativo nacional. El Ministerio de Educación, Cultura y Deportes se planteó como retos para este año, entre otros: “Mejorar la calidad de la educación, disminuir el número de niños y jóvenes que quedan fuera de clase, desarrollar la enseñanza para la comprensión como parte de la nueva metodología, diversificar más la oferta, mejorar el nivel técnico y profesional del personal en servicio”; a lo que indispensablemente hay que agregar la necesidad de un incremento salarial y el estímulo por desempeño en la carrera docente. Los planes del MECD son ambiciosos pero no imposibles. Para lograr las metas es necesario que todos los actores concurren a la cita y aporten lo que cada quien pueda hacer de manera mejor: la empresa privada asumiendo su responsabilidad social e involucrándose directamente en la capacitación de su personal y abriendo centros supervisados, a los cuales puedan asistir los hijos de sus empleados y donde se imparta educación de calidad”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:55

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Desde la cárcel, por mis principios. (Alejandro Fiallos Navarro)

“No me arrepiento. Nunca me he arrepentido de mis actos. Soy apenas uno más de muchos que en nuestro país han sido víctimas de la justicia que nunca hemos gozado los nicaragüenses. Nunca me metí en política para servirme de ella. Yo creo —igual que el presidente Bolaños— que quien no gobierna para servir, no sirve para gobernar. No me corrí al ruido de los caites. Aquí estoy, preso. Pero no estoy derrotado. Al contrario, me siento más libre, me siento ahora más que nunca comprometido con los managuas. Managua, es primero. Por ustedes estoy aquí, y sé que mi cruzada no es en vano. Renuncié a una vida profesional próspera por mi vocación de servicio y por mis principios. Sufro no por mi encierro, estoy sufriendo por las amenazas al futuro de nuestros hijos y los hijos de nuestros hijos. Repito: no me arrepiento. Pagaré la penitencia que los verdugos —verdugos del pueblo también— decidan. Eso me gané por haber salido excelentemente bien en las últimas encuestas, lo que alarmó a los caciques. Mi conciencia y mi honor están tan limpios como mi voluntad de servirle a los managuas”.

Elijamos alcaldes de futuro. (Marco A. Mayorga L.)

“La mentalidad de que si no hay presupuesto no se puede hacer algo, debe ser superada por un alcalde de actitud y liderazgo capaz de producir cambios; que actúe y obtenga resultados con lo poco que se tiene. El alcalde debe tener éxito al menos en el manejo de la basura, la ornamentación de la ciudad, el ordenamiento del transporte y del comercio. De modo que hay que dejar atrás la mentalidad de esquivar, que por mucho tiempo ha permitido trasladar el ciento por ciento de la responsabilidad de la ciudad, pueblo o aldea al Poder Ejecutivo. Los alcaldes tienen suficientes oportunidades, facultades y atribuciones para crear excelentes condiciones que permitan promover el desarrollo, el progreso y el empleo en su comunidad. Es el momento histórico que los alcaldes ocupen el lugar importante y asuman la responsabilidad que les corresponde”.

La Alianza y el bicaudillismo. (Ariel Montoya)

“La Alianza por la República (Alianza), ese enigma de la clase política nicaragüense y de la sociedad en general, no sólo de cara a su éxito o fracaso en los próximos comicios, sino también de frente a la perdurabilidad como un proyecto de futuro, sobrevivirá a las tempestades del pactismo local y a las tormentas de la contrapropaganda. Pienso que su vigencia radica en el hecho de que las circunstancias y las raíces de las que ha surgido, toman distancia de las fallidas terceras vías, aplicando de paso la quintaesencia partidaria con pluralidad ideológica en una sola fuerza. Pero no pasará a ser más que una ilusa novedad si no es capaz de enfrentarse al pacto libero-sandinista, con votos y con propuestas a corto y largo plazo. A fin de cuentas, aunque éstas se enfrenten por separado en los comicios, representan vicios naturales comunes que fueron permitiendo su surgimiento, la cual de contar con un trato de nación con los empresarios, sindicatos, intelectuales, profesionales, productores, el “centro ascendente” y disperso y la ciudadanía en general, podrá ofrecer una auténtica alternativa para la democracia. Tres hechos fundamentales merecen ser



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:55

PAG - 4 -

tomadas en cuenta a la hora de establecer diferencias entre la tradición y la novedad ofrecida por la Alianza: la delantera en el liderazgo generacional, el ataque al pacto bicaudillista y la ruptura provinciana y medieval con los colores partidarios para correr bajo una sola bandera. Estos antecedentes, inéditos en su cosmovisión, merecen el voto de confianza necesario para ahora demostrar con hechos la autenticidad de esta cruzada democrática. Si se logra contar con esa fuerza moral y gerencial capaz de evitar las tentaciones de los conflictos de intereses, del individualismo, la mediocridad, el enriquecimiento ilícito, la seducción del figureo, la utopía barata y la chabacanería populista, entonces sí será una realidad lo que antes se ha divisado desde las angostas ventanas de las terceras vías y los apéndices gobiernistas”.

El Nuevo Diario

La agonía de la democracia en Nicaragua. (Rodolfo Pérez García)

“El fenómeno de la democracia puede causar muchos estragos cuando la gente no estaba acostumbrada al sabor de la libertad, al inicio les puede parecer con un sabor amargo y difícil de digerir, sin embargo con el tiempo esto se vuelve más agradable y en algunos casos hasta se puede abusar de su dosis sin importar que los otros se queden sin ella. No es despreciable en términos de importancia el papel que está jugando el Poder Ejecutivo en toda esta crisis, típico de los sistemas presidencialistas es que el Titular de este Poder a veces cree tener todas las soluciones debajo de la manga y alejado de la realidad y las demandas populares actúa con una soberbia ya no vista en los Reyes europeos desde la época medieval, tan medieval que quiere hacer sus propias leyes, dictando sus propias reglas del juego y entrando a una lucha frontal con todos los sectores, que sin pretender encontrar una salida viable y política, se esmera con su grupo de asesores; en inventar un nuevo modelo de golpe de estado sin muertes ni detenciones de los adversarios. Sin embargo, a pesar de todos estos desalientos, todavía podemos hacer cosas para revivir la democracia que tanto nos ha costado a los nicaragüenses, en primer lugar me parece que la sociedad civil debe manifestarse de forma cívica, pero con demandas concretas para sacar a los sinvergüenzas que ocupan muchas oficinas del Estado, se debe demandar a los representantes ante la Asamblea Nacional que todavía sobreviven a los principios de honestidad y responsabilidad, a que no se pleguen a intereses partidistas y desconozcan proyectos de leyes que lesionan a sus representados y que a la vez propongan nuevas normas y reformas profundas en sus casos para reparar el maltrecho entramado normativo de estos últimos años. Si luego de estos mecanismos de participación no funcionan, no se debe descartar una Revolución cívica, con una fuerza tal que sea capaz de obligar a los diputados a convocar a una Asamblea Constituyente y reformar todos los Poderes del Estado y dejar de poner parches cada vez que nos aprieta el zapato de la coyuntura social, estos tipos de movimientos deberán ser encabezados por personajes sin aspiraciones políticas gubernamentales, es decir que su compromiso sea socialmente desinteresado, personas honestas y capaces que sobran en nuestro país, a veces ha ocurrido que quienes han encabezado luchas populares de repente aparecen como candidatos a Alcaldes o Diputados, aduciendo que eso es lo que finalmente les pidieron esas bases que representaban en las marchas”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:55

PAG - 5 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Iglesia resiente crítica de medios. (Pág. 3 A)

+Reiteran sentirse agredidos por parte de los medios de comunicación.

+“Llega un momento en que se salen de las casillas algunas actitudes de algunos medios o editores”, dice monseñor Montenegro.

+Nicas laxos frente a la corrupción. (Pág. 6 A)

+Un diez por ciento ve con buenos ojos aceptar plata o regalos a cambio de hacer algún favor.

+Uno de cada cinco encuestados reveló que ha sido víctima o testigo de un acto de corrupción.

+Analizan más casos contra Alemán. (Pág. 10 A)

+La justicia sigue pendiente. Recientemente se reunieron en Miami, Estados Unidos, los equipos de investigación de Nicaragua, Panamá y Estados Unidos que procesan los casos relacionados al ex presidente de Nicaragua, Arnoldo Alemán Lacayo, condenado en Managua a 20 años de prisión por lavado de dinero.

+¿Detectan nueva ruta de narcos?. (Pág. 10 B)

+Inteligencia Militar ha registrado “actividades sospechosas” en la frontera suroeste.

+Ruta estaría ubicada entre Puerto Soley, Costa Rica y El Ostional, en Rivas, Nicaragua.

El Nuevo Diario

+¿Visión clasista para rechazar partidización? (Pág. 3 A)

+La intervención de la empresa lechera Parmalat, como coletazo de la guerra jurídica entre los banqueros Roberto Zamora y Haroldo Montealegre, ha provocado una conmoción en el Poder Ejecutivo.

+Representantes del Consejo Superior de la Empresa Privada Cosep y del Conpes, órgano de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:55

PAG - 6 -

consulta del gobierno, han demandado un cambio en el Poder Judicial, motivados por el fallo Parmalat, mientras la actuación arbitraria de la jueza que expuso al peligro a la menor con capacidades diferentes, sólo preocupó a EL NUEVO DIARIO, a Procuraduría de la Niñez y a la Adolescencia y la Inspectoría de los Juzgados.

+Liberales dispuestos a diálogo sin condiciones. (Pág. 4 A)

+Pero insisten en tema Alemán.

+Ya sentados en la mesa, volverán con el tema.

+Culpan de crisis a Bolaños, por tener preso a Alemán.

+Tomás Borge: no nos prestaremos a maniobra “tan repugnante”. (Pág. 4 A)

+No hay canje Alemán por Fiallos.

+Culpa a liberales de mantener preso a Fiallos.

+Rechaza que haya crisis nacional.

+Aunque Ortega mantiene comunicación con Bolaños.